

## LLAMADO A LÓPEZ OBRADOR

# ALCALDES URGEN A AMLO NO RECORTAR PARTICIPACIONES

La presidenta de la Conferencia Nacional de Municipios de México advierte que una nueva reducción pondría en riesgo la operatividad de municipios

Reforma  
@debate.com.mx

Ciudad de México.- La mayoría de los alcaldes del país, aglutinados en la Conferencia Nacional de Municipios de México (Conamm), pidieron al presidente electo, Andrés Manuel López Obrador, no recortar las participaciones federales en el Presupuesto de Egresos 2019. Incluso, Laura Fernández Piña, presidenta de la Conamm y alcaldesa de Puerto Morelos, Quintana Roo, advirtió que una nueva reducción a las participaciones que reciben los Ayuntamientos pondría en riesgo la operatividad de los mismos. «Antes de la aprobación del presupuesto del próximo año ya sentimos una sensible reducción en las participaciones federales; platicando con algunos alcaldes van desde el 10 hasta el 20, 25 por ciento en algunos municipios. Esta reducción obedece a que ha habido menos ingresos. Si el planteamiento es bajar las participaciones federales y subir las aportaciones, estamos poniendo en riesgo la operatividad de los municipios», alertó en conferencia.

## → El impacto

Acompañada de los presidentes de las principales asociaciones de alcaldes de los distintos partidos políticos, Fernández Piña señaló que un posible recorte impactaría por ejemplo en la nómina, en el servicio de agua y en la recolección basura, así como en el pago de luz y en de deuda pública: «Muchos ayuntamientos, la gran mayoría están endeudados, tienen contratada deuda pública y las participaciones federales son garantía de esa deuda pública, entonces al reducir las participaciones habría menos recursos para enfrentar el día a día», explicó.

## → El llamado de los alcaldes

La Conamm, que aglutina a más de 2 mil 400 municipios, invitó a López Obrador y a su equipo a asistir al Encuentro Nacional de Presidentes Municipales, que se realizará el 26 y el 27 de noviembre en la CDMX, para abordar este y otros temas, como la seguridad pública. Enrique Vargas, presidente de la Asociación Nacional de Alcaldes (ANAC) y



FOTO: REFORMA

> La mayoría de los alcaldes del país se reunieron en la Conferencia Nacional de Municipios de México (Conamm).

Edil de Huixquilucan, Estado de México, y Javier Castellón, presidente de la asociación de Autoridades Locales de México (Aalmac), y alcalde de Tepic, Nayarit, se sumaron al llamado al presidente electo: «Desde aquí hacemos un llamado al presidente electo, esperamos que esté en el evento, él debe tener muy claro que el municipio es el orden de gobierno muy importante; rechazamos que se nos quieran bajar las participaciones», expresó Vargas.

«El presidente (López Obrador) tiene mayoría en las Cámaras y tenemos muy claro que lo que decida el Poder Ejecutivo va a tener una influencia mucho mayor sobre las decisiones del Congreso en términos presupuestarios. Hay un grado altísimo de incertidumbre de los alcaldes. Estamos demandando respetuosamente al presi-

dente su presencia en este evento», abundó Castellón.

Los alcaldes cuestionaron que mientras López Obrador se ha reunido con gobernadores, legisladores y empresarios, no se ha encontrado con presidentes municipales para trazar políticas conjuntas en distintos temas, como la seguridad o el desarrollo urbano.



## Bajo ingreso

De acuerdo con el IMCO, solo el 21.5 por ciento del recurso que ejercen los municipios son ingresos propios.

## → Ven riesgo en superdelegados

Javier Castellón Fonseca, presidente de la Asociación de Autoridades Locales de México AC (Aalmac), de mayoría perredista, consideró ayer que los llamados *superdelegados* del próximo Gobierno federal son una espada de dos filos.

Por un lado, dijo el alcalde de Tepic, pueden realizar una tarea de coordinación entre dependencias y de estricta vigilancia de recursos públicos, como se ha anunciado; pero, por otro –

## Finanzas

### Culiacán, entre los más endeudados

De los 2 mil 460 municipios y delegaciones en el país, Culiacán se encuentra en los más endeudados, esto de acuerdo con un estudio elaborado por el IMCO y publicado en EL DEBATE en agosto de este año, pues ocupa la posición 12 con una deuda de 729.49 millones de pesos al 30 de septiembre del 2017. El estudio también precisa que el 73.1 por ciento de los recursos que ejercen los municipios provienen de los estados y de la federación.

«Debemos recordar que los municipios dependemos en muchos casos de estas participaciones federales»

Laura Fernández Piña  
Presidenta  
de la Conamm

